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　何となく「この暑さは温暖化のせい？」、「最近の
お天気、変だな。これって温暖化のせいかも？」と感
じている人はたくさんいらっしゃることでしょう。「ち
きゅうCafé」は、身近なことから温暖化のことをもっ
と知りたいと思っている皆さんや国連の気候変動交渉
に関心をもっている皆さんが集まって、ご一緒に学ぶ
場をつくりたいという思いでスタートしました。企
画・運営にはCASAボランティアの古家明子さんと
CASAでインターンシップ活動中の寺田佳樹さん（大
阪工業大学大学院）にご協力をいただいています。毎
回メイン・テーマとサブ・テーマを設定し、参加者が
持ち回りで担当して発表します。９月23日に第１回、
11月１日に第２回、12月２日に第３回を開催しまし
た。

第１回「パリCOPに行ってきた人の話を聞いてみよ
う！」
　メイン・テーマは2015年11月にパリで開催された
COP21の報告で、CASAスタッフの土田が担当し、
COPがどのような規模で開催されるか、どのような
人が参加しているのか、NGOは現地でどんな活動を
しているか、CASAはどんな活動をしているか、な
どについて発表しました。サブ・テーマは、インター
ンの寺田さんが担当し、地球温暖化問題とNGOにつ
いて彼なりの視点で学んだ内容を発表しました。

第２回「大阪の温暖化について～日本や世界のデータ
と見比べてみました！～＋祝！パリ協定発効」
　メイン・テーマを担当してくださったのは、大阪管
区気象台　地球温暖化情報官の楠田雅紀さん。気象台
ならではの豊富なデータを用いて、大阪の暑さについ
て分かりやすく説明いただきました。サブ・テーマ発
表は発表者の都合により延期となりました。11月４日
にパリ協定が発効することが決まったことから、特別
企画としてパリ協定お誕生日会を開催。参加者全員で

ハッピーバースデーの歌をフランス語で歌い、発効を
お祝いしました。

第３回「COP22ってなに？」
　CASAスタッフの土田がメイン・テーマである
COP22報告を担当しました。COP22に期待されたこ
とや、COP22で決まったこと、米大統領選の結果が
会場でどのように受け止められたか、などを報告しま
した。サブ・テーマを担当してくださった山本志愛（や
まもとしあ）さんはベジタリアンとその環境インパク
トをテーマに発表してくれました。食という身近な切
り口がとても新鮮でした。

　ちきゅうCafé では参加される皆さんが意見交換し
たり交流したりする時間を大事にしていきたいと思っ
ています。CASAに来れば情報をキャッチできる、
CASAで仲間ができる、そう思っていただける場に
なればと思います。第４回は１月27日（金）に開催し
ます。皆さんのご参加をお待ちしています。

土田 道代（CASAスタッフ）

報　告   CASAの新しい企画「ちきゅうCafé」がスタートしています


